

Fortaleciendo los derechos humanos en el sur. Entrevista a Juana Kweitel

07.09.06 – BRASIL

Adital -

Del 11 al 17 de noviembre de este año, activistas y académicos de América Latina, África y Asia tienen agendado un encuentro durante el VI Coloquio Internacional de Derechos Humanos, considerado un canal innovador y fortalecedor del trabajo desarrollado en cooperación. El plazo de inscripción fue prorrogado hasta el día 10 de septiembre y puede ser realizado a través de la dirección web HYPERLINK "<http://www.conectas.org.coloquio/%22www.conectas.org.coloquio> .

Juana Kweitel, secretaria ejecutiva del VI Coloquio, nos habla sobre la importancia y los resultados que las ediciones anteriores vienen alcanzando a lo largo de los años. "La expectativa es fortalecer la actuación en derechos humanos por parte de los participantes en sus países y ayudarlos a crear vínculos de cooperación con otros activistas en el hemisferio sur", afirma en entrevista para Adital.

Adital -

"Fortaleciendo los Derechos Humanos en el Sur".

¿Existe algún motivo especial para la elección del tema, al ser dirigido a estos países?

Juana Kweitel - La idea del Coloquio es perfeccionar la formación de los activistas de derechos humanos del Hemisferio Sur. Tenemos la convicción de que estos activistas enfrentan situaciones similares y que podemos ganar mucho en espacios de intercambio de experiencias.

Adital - Esta es la sexta edición del Coloquio.

¿Qué resultados podemos señalar a partir de las otras ediciones anteriores?

Juana - Hemos visto a los ex-participantes del Coloquio crecer como profesionales y como activistas. En cinco ediciones, más de 570 activistas participaron del Coloquio. Esos activistas actualmente participan de la Red DiálogoDH, donde continúan el intercambio de informaciones, especialmente por medio del Portal ConectaSur (<http://www.conectasur.org/>), y desarrollando acciones conjuntas en pro de los derechos humanos. En este sentido, varios grupos de trabajo fueron creados por esta red, como por ejemplo, un grupo sobre discriminación en América Latina, otro sobre implementación de las Metas del Milenio y, más recientemente, un grupo de trabajo sobre la situación de los defensores de Derechos Humanos. En diversas situaciones los ex-participantes del Coloquio se prestan apoyo mutuo para campañas de movilización, como para la adopción de una resolución sobre no discriminación por orientación sexual en la ONU o sobre la libertad de asociación en Venezuela.

Adital - ¿Existe algún seguimiento de estos jóvenes que reciben las formaciones y los cursos?

Juana - El Coloquio es evaluado por los participantes por medio de cuestionarios, que son posteriormente procesados por una consultoría externa. Todos los cambios de metodología, por ejemplo la creación de más espacios de participación horizontal, fueron creados en función del análisis de las evaluaciones.

Además, como es mencionado más arriba, nosotros continuamos en contacto con los participantes por la Red DiálogoDH. A partir de este año, además de la evaluación que se hace durante el encuentro, los participantes serán evaluados algunos meses después del final del encuentro. Esperamos así tener una dimensión más completa del papel del Coloquio en el perfeccionamiento de las actividades de cada uno de ellos en sus respectivos países.

Adital - ¿Qué tipos de capacitación son ofrecidas a los participantes?

Juana - El Coloquio está organizado en clases durante los períodos de la mañana, en las cuales son tratados temas específicos con los cuales los activistas se enfrentan en la actuación por los derechos humanos, y diversos tipos de actividades en los períodos de la tarde, como talleres prácticos, visitas a proyectos y organizaciones, y espacios de debate abiertos.

Adital - ¿Cuál es la expectativa del evento?

Juana - La expectativa es fortalecer la actuación en derechos humanos de los participantes en sus países y ayudarlos a crear vínculos de cooperación con otros activistas en el Hemisferio Sur.

Adital - De hecho,

¿en qué pueden intervenir estos eventos para lograr un cambio de comportamiento más actualizado con el compromiso social, sobre todo en la esfera de los Derechos Humanos?

Juana - En estos eventos nos damos cuenta de que no estamos solos, aprendemos nuevas técnicas para realizar en forma más eficiente nuestro trabajo y también conseguimos nuevos contactos y hacemos amigos con los cuales compartimos intereses.

Traducción: Daniel Barrantes - HYPERLINK "<mailto:barrantes.daniel@gmail.com%22barrantes.daniel@gmail.com>